



El Pueblo



PERIÓDICO imparcial, literario y de interés material, que aparecerá, por ahora, los días 7, 14, 21 y 28, subvencionado por el público.

PRECIOS: En la localidad dos reales al mes; fuera, ocho reales, trimes. Pre. Publicación de 60 números, según convenio Pagos adelantados.

ANO I - NUM 51 - Orihuela 21 de Septiembre de 1892

Se admiten suscripciones en la Redacción, S. Agustín 18, y en la imprenta de este periódico, Hostales 1.

EL PUEBLO

Crónica local.

MONÓLOGO DE UN VIAJERO

(PLÁGIO A ORNAECHEA.)

A la estación ferroviaria hemos llegado y en ella yo he de estar cinco minutos de ja, Orihuela, que cante, algo cansado, tu eterno atraso, tus glorias y tus lutos. Cortésmente, huertana, yo te saludo y en el mal vagón del tren quedo esperando el empuje del atroz monstruo forzado, un aliento que me haga seguir andando. Tus alineadas calles, desde aquí miro, calles que, mejor dicho, son callejones y acobardado ante ellas yo me retiré, pues pasar no me agrada sofocaciones. Mas, verdaderamente, ¿para qué quiero entrar en tu recinto que el tiempo arrasa si lo que dentro ocurre de aquí lo infiero? Se que existen primores y mil encantos y al mirar de las casas la arquitectura ¡hay que observar al cielo por ver los cantos, que con ellos la vida no está segura! En las calles si llueve no se vé un charco y si la lluvia sigue y un poco arrecia para salir de casa se fleta un barco y parece Orihuela nueva Venecia. Jamás en ella hay bromas, ni algarabía y no se vé de día pasar un coche y es claro que al no verle pasar de día se verá mucho menos pasar de noche. Se que hay un alumbrado que desafía al mismo sol ardiente, sin miedo alguno, tanto que por la noche, como de día, sin sombrilla á paseo no va ninguno. Una azarbe que ignoro como se llama en su cauce arrastra tantas esencias que el que pasa á su lado de gusto clama y perfuma de olores sus descendencias. Quien no sabe que tienes viejos castillos del musulman recuerdo, para su gloria, y un Arrabal morada de muchos pillos que de mil héroes guarda completa historia?

Tomó, porque ya sale, mi tren expreso en tus piés doy un beso morrocotudo

¡y pienso, al retirarme, que casi dudo si habrás tu recibido mi casto beso!

OPRECIMIENTO

Se pasó ya la novena de la Patrona oriolana y con ella los paseos que nuestras lindas paisanas daban al anochecer por la calle adaquinada. En este aburrido estío esas niñas tan barbianas nos tendrá sin su presencia, en castigo, á pan y agua solo á alguna fiestecica yendo á dar cuatro valsacas al son que nos deje oír de uvas á peras la banda

PLUMAZOS

Cuentan de un edil que un día tan obtuso se encontraba, que proyecto que estudiaba, proyecto que no valia. Habrá otro, el edil decía, que sea más torpe que yo? y cuando el rostro volvió halló la respuesta, viendo cinco alcaldes discutiendo proyectos que él desechó. Nace el chico y por la mente despejada que ha sacado le hacen pronto diputado ó municipal suplente. Siempre alegre y sonriente perdona á todo mal crítico y llega á ser gran político de imaginación volcánica... y yo que estudié mecánica soy político raquítico. Cuando llego esto á pensar rabio, sudo y pataleo y siento angustia y mareo sin poderlo remediar. Y no poder escalar un puesto tan empinado!!! y he de morir olvidado

de Rogel en la Glorieta. ¡La verdad! Es una lástima que haciendo tan buenos dias se suelen quedar en casa tantos talles tan esbeltos, tantos labios cual la grana, tantas rubias y morenas, tanta soltera y casada; y todo por que no hay música. Como esta sola es la causa yo haré tocar aunque sea la charamita ó la gaita con frecuencia que parezca que esto es y á Paris de Francia. PNZ.

del pueblo que tanto amé!... si otros comieron, ¿por qué yo estoy sin probar bocado? Ilustre Gobernador, D. Filiberto inmortal, libranos, señor, de tanto mal. Ya comprenderá V. que me refiero al delegado sanitario con que ha tenido á bien agraciarnos. ¡Ay, Sr. Diaz! ¿Que cosas se le ocurren á los gobernadores á lo mejor! Figúrese V. que el que representa aquí su imagen y semejanza... sanitaria envió días atrás una comunicación á la Alcaldía ordenando se destruyan á presencia del alcalde los pozos negros que comunican con las acequias. ¿Verdad que esto ya es mucho para la primera autoridad de una ciudad tan culta como la nuestra? ¿Verdad, Sr. Gobernador, que aunque el Alcalde delegase sus facultades saba-tinas en el último sereno, las moradas de los ciudadanos no se pueden allanar más que por los jueces de instrucción en ejercicio de sus funciones? Pues no es esto todo, amado D. Filiberto, siga V. leyendo y verá en el siguiente plumazo hasta donde llegan los arranques sanitarios de su especial delegado. O lo que sea.

Señores: no se sabe si nos arreglarán la verja dividida.

¡Jesús, que atrocidad!
¿Si será por la Pascua ó por la Trinidad?
¡Por Dios señor Burunda, por lo más celestial, que estamos ya cansados y roncós de cantar!

Aquí hay un polvorista que le dicen Cañete.

En el vecino pueblo de la Aparecida se iban á verificar el pasado domingo no se que festejos en honor de no se quien.

Uno de los números del programa era cuestion de pirotecnia.

El Cañete que como buen polvorista es pirotécnico de los buenos, se conoce que entró en ganas de aparecerse en la Aparecida paro disparar sus cohetes y quemar su castillo.

Y dijo para sus adentros:

—Yo necesito una persona influyente que me recomiende á los *aparecidos*.

Y pensó en el delegado sanitario.

Y puesto ya de acuerdo con él tomaron carretera *pa lante*.

Y llegaron.

Y dijo el delegado al pedáneo mostrándole á su protegido:

—Este es Cañete.

Y el pedáneo, que es muy fino, contesto:

—Muy señor mio.

Y continuó el delegado:

—Pues sí, este, este es Cañete, Dios es Dios, Mahoma es su profeta y yo aquí donde V. me vé, soy delegado sanitario nombrado por el Sr. Gobernador civil de la provincia que pisamos. Mi amigo Cañete quiere encargarse de quemar á Vds...

—¡Hombre!—exclamó el pedáneo.

—De quemar á Vds. (y no me interrumpa V., que soy el mismo Gobernador)—prosiguió nuestro hombre—cuanto tengan Vds. que *combustir* en la *fiestica* próxima.

—Lo siento, pero si hubiese venido V. E. antes...

—¿Qué?

—Que ya tenemos á unos de Beniel trabajando en eso de la pólvora y estando comprometidos con unos no podemos...

—¿Qué?

—No debemos...

—¿Como?

—Que tenemos polvoristas ya y no puede ser lo que S. I. desea.

—No hoy más remedio.

Este diálogo se repitió con el Sr. Cura, con el sacristan, con el médico, con el veterinario, con el maestro de escuela, con el barbero, con todas las autoridades de ambos sexos de la Aparecida y tan unánimes estuvieron todos que el delegado dijo:

—Queda prohibida la fiesta.

Y regresó triunfante á esta ciudad donde vinieron todos los prohombres citados en demanda de clemencia.

Y no sabemos más.

Suponemos que aquí abría alguien que diría que el delegado sanitario se habia metido en camisas de once varas y que Cañete se habrá quedado sin contrata y los vecinos de la Aparecida tan tranquilos.

La cosa en sí no tiene importancia

pero ¿verdad que es bastante para demostrar que si no nos visita el cólera será por no tratarse con cierta gente?

Hánme dicho que Burunda deja la vara carcunda que aun usa como primero, á cambio de la segunda que le entregará Cúbero.

Y Atanasio que es muy listo ha jurado, por lo visto, segun dice Severiano, dársele muchísimo pisto con el proyecto del plano.

Hombre es que se desvela en eso de mejorar, pues dicen por Orihuela que pronto nos va á tirar la *casita* de Candela.

Nos aseguran que está casi formada la sociedad constructora de una plaza de toros *de verdad* y que no se aguarda para constituir dicha empresa más que á alguien que *regale* el terreno en que se ha de edificar el circo.

Por lo visto el que se ofrecia para este objeto no es capaz ni está en condiciones aceptables.

Nosotros creemos que nuestro Ayuntamiento, que ha subvencionado en otras ocasiones con crecidas sumas *funciones* taurinas, es el llamado en esta ocasion á allanar con una dádiva para él poco costosa, esta dificultad que se presenta.

Póngase la sociedad constructora en inteligencia con la citada corporacion, que si *son ciertos los toros*, no faltará un señor concejal que pida la palabra para interpretar los deseos de todos los buenos oriolanos.

Con que... ¡duro y á la cabeza!

Aseguran que pronto buenas aguas á nuestras mismas calles nos traerán. ¿Plaza de toros? ¿Y la luz eléctrica? ¿Y ahora las aguas? Pues no creo *na*.

Ea! no queremos que se figuren Vds. que tenemos olvidadas las sesiones municipales y vamos á dar cuenta de la última celebrada el sábado.

Podríamos haber suprimido el decir el día de la celebracion por que es cosa sabida que las sesiones de los jueves pasaron á la historia hace varias semanas.

El Sr. Burunda presidió, el Sr. Secretario leyó el acta de la sesion anterior, esta la aprobaron los escasos concejales que asistieron, se declaró á un mozo soldado sorteable, se enteraron los ediles de la autorizacion concedida por la superioridad á la subvencion marcada al hospital, se autorizó la reforma de la fachada de una casa de la calle del Colegio, pasaron á la comision de Ornato varios solicitudes de obras en el barrio «Los Rocamoras, se acordó pagar los gastos de la festividad de N. S. de Monserrate importantes 288' 59 pesetas. y 90 pesetas por el alquiler de la casa ocupada por las oficinas militares y no *no habiendo* más asuntos que nuestros papás *quisieran* tratar se suspendió la funcion.

Nos parece que una sesion que queda reseñada en una docena de líneas no merece ni siquiera que mojemos una vez más la pluma en el tintero.

Esto Inés ello se alaba no es menester alaballo.

Dicen que pronto se encargará de la primera alcaldia D. Atanasio G. Cúbero.

Nos parece perfectamente.

Y despues debe encargarse el señor Garrigós.

Y tras él el *exdimisionista* Sr. Bofill. Al cual debe suceder el Sr. Bueno.

¿No se celebran por esos mundos de Dios concursos de fealdades masculinas?

Pues aquí se debe realizar un concurso de alcaldes *primeros* que no sean de *primera*.

Y darle un premio al que lo haga peor.

Por ejemplo: una bicicleta en *buen uso* para que monte en ella, tome la carretera de Alicante y le cuente al Gobernador las barbaridades que ha tenido que cometer para vencer á sus compañeros en el generalizado arte de *monterillear*.

Y lo dicho-dicho queda.

Me alegraré que se encargue pronto D. Atanasio de acabar de hacernos felices.

Siguiendo el ejemplo de D. Alvaro.

Nó el de la *fuerza del sino*.

El de la *debilidad del sano*.

La cuestion del alumbrado eléctrico local es capaz de poner á uno de mal humor.

Mejor dicho, la comision de Alumbrado lo pone á uno con un humor de todos los diablos merced al poco celo que demuestra por mejora de tanta importancia como es la del alumbrado eléctrico.

Hace próximamente dos mil quinientos años se devolvió desde Madrid á la corporacion municipal el pliego de condiciones generales para el establecimiento en Orihuela de la luz eléctrica para que se hiciese una ligera reforma en una de sus bases y esta es la bendita hora que no se ha hecho nada, y que el pliego está plegado en la secretaria del Ayuntamiento.

Esta es la mejor manera de demostrar á los altos centros que tenemos mucho interés por cuanto á esta cuestion se refiere.

Hombre! Que pongan más empleados si es que no puede el Municipio satisfacer las necesidades públicas con los que hoy cobran de sus arcas.

Ya que tenemos la tela delante, seguiremos cortando.

Nuestro celoso corresponsal en Madrid que por especial encargo nuestro ha visitado al Sr. D. Isaac Peral para conocer su opinion sobre el particular, entre otras cosas, nos escribe lo siguiente.

«El Sr. Peral me ha manifestado que hace bastante tiempo pidió á esa, para estudiarlo, el pliego de bases para la instalacion del alumbrado eléctrico y que nada me puede decir de él por no haberlo recibido.»

Esto ya es el colmo ¿verdad discretos lectores?

Pues lo mas chusco del caso es que de los que deben estar al tanto de lo cierto, uno nos ha dicho que se le remitió en Agosto al Sr. Peral el pliego, al poco de solicitarlo, y otro que como está próxima la insercion de este documento, en «La Gaceta» nose le ha enviado con la intencion de que lo lea en el periódico oficial.

Ya ven Vds. Cada cual dice una cosa.

Con lo que se demuestra que nadie hace nada.

De desear fuera que todos los oriolanos que puedan tomara n cartas en este importante asunto.

La respetable casa de los señores Pritz y Campos se compromete á implantar en Orihuela la mejora que ocupa nuestra atencion sin más garantia que en la localidad haya quienes se presten á secundarla reuniendo acciones por por valor de 100.000 pesetas, cantidad bien exigua si se tiene en cuenta que se ha de recaudar entre todo un pueblo ansioso de adelantos y la magnitud de la obra proyectada.

Pues bien, sabido esto, sabido que hay muchos individuos decididos á prestar sus elementos para que abandonemos el terreno de las palabras y penetremos en el formal de las obras, conocidas las excelentes condiciones en que Orihuela se encuentra hoy para poseer un sistema de alumbrado digno de ella ¿no parece mentira que no se haya construido ya una sociedad con el fin de lograr lo por todos deseado, que no haya quien tome la iniciativa en este respecto?

Pues es verdad, triste es confesario.

NUESTRA COLABORACION

PERFILES MADRILEÑOS

EL QUE CONVIDA.

—¡Hola chico! Cuanto me alegra de encontrarte.

—Dispensame, voy de prisa.

—¿Pero, adonde vas?

—¿A donde quieres que vaya? A comer: son las siete y media.

—Hoy comes conmigo.

—Te lo agradezco, pero me es imposible.

—Nada, nada; hoy me pertenezco.

—Pero...

—Ya sabes que tengo muchísimo gusto en pasar un rato en tu compañía.

—En mi casa me esperan.

—Mandaremos un aviso. Mira: estamos cerca de la viña P. donde he visto unos percebes deliciosos. Vamos allá.

—El caso es...

—No admito disculpas. ¡No faltaria más! Nos vemos de tarde en tarde y justo es que me dediques una hora... ¡Vaya con el bueno de Luis! ¿Sabes que te encuentro más gordo? Yo tambien habia engordado mucho, pero ¡chico! me casé y mi señora á los nueve meses dió á luz una criatura, que no supimos lo que era; porque salió toda desdibujada y llena de bultos, hasta que al fin se nos murió. ¡Ya ves qué golpe para un padre cariñoso y primerizo! Tu no sabes lo que he pasado; méteme los dedos por la cintura del pantalón y verás lo que me sobra; y es natural, porque hay que ser padre para com-

prender lo que yo habré sufrido. Esperar un hijo y encontrarme con una masa informe, que más que figura humana, parecía un sombrero de tres picos!... Bueno; ya estamos en la viña P... Anda, entra.

—Vuelvo á decirte que en casa estarán esperándome.

—Mandaremos un recado... ¡A ver! ¡Mozo! ¡Hay quien vaya á casa de este caballero?

—Puede ir uno de los pinches.

—Corriente; dile que venga...

Mira tú, Ganimedes; vas á ir corriendo á llevar un recado...

¿Donde vives, Luisillo?

—En la calle de Olivar, 36, tercero.

—Ya lo oyes, Ganimedes; Calle del Olivar, 36, preguntas por la familia de este caballero y le dices

que no le esperen á comer; que lo ha embargado un amigo... ¡Anda, corre!...

—Mozo, mozo! La lista... Por de pronto, traenos percebes y vino blanco y unas aceitunitas y algo de salchichón y pepinillos en vinagre... Oye, Luis, ¿me dejas que haga el menú?

—Haz lo que gustes.

—Perfectamente; pues vamos á tomar un puré de cangrejos. Bueno! Un poquito de solomillo con champignos; unos salmonetes con salsa picante; jamón con tomatito; yo no perdono el jamón por nada de este mundo! Unos espárragos con huevos; pollo asado con ensalada de lechuga y lengua á la escaleta... Después, un poquito de queso de Camambert, algo de dulce y su miadita de fresa con naranja... ¿Te parece?

—Te he dicho que puedes hacer lo que gustes.

—Tu déjame á mi y verás como quedas satisfecho. Los menús son mi especialidad...

Mozo; ahí tienes apuntado todo lo que vas á traernos... ¡Ah! Sirvenos una docenita de otras á cada uno y dile al amo que te dé una botellita de Sauternes superior. Él ya sabe que soy muy inteligente en vinos... Pues veras, amigo Luis, yo he sido muy desgraciado por todos estilos; primero con mi mujer, que da á luz criaturas inverosímiles, y después con Moret, que al principio me protegía y por último me echó por las escaleras, bajo el fútil pretexto de que yo había sustraído un gabán. Lo de mi mujer tiene disculpa, porque ella no lo puede remediar, y la cosa la atribuimos á que durante su embarazo estuvo comiendo siempre castañas pilongas, que son muy perjudiciales para la belleza intestinal de las criaturas; pero lo de Moret me ha llegado muy al alma, por-

que yo no le quité el gabán; lo que hice fué encontrármelo en una percha, y me lo puse distraidamente; después sin saber como, lo llevé á una casa de préstamos y allí está á disposición de don Segismundo; y es lo que yo le digo... ¿Si yo tuviera mala intención, cree V. que que no lo vendería?... Vaya; ya están aquí las ostras... Come, chico, y no te distraigas, que son riquísimas. Yo soy loco por las ostras y á mi mujer también le gustan bastante, pero no se las resiste el estómago. En cuanto las come se le torma una especie de bizcochada en el vientre y hay que ponerla boca abajo y sacudirla hasta conseguir que se disuelva... Desde que me casé soy bastante desgraciado, porque mi esposa está delicadísima y nos da unos sustos horribles... ¡Caramba! ¿Qué bien huele esta sopa! voy á servirte... ¿Quieres más?

—No, tengo bastante.

—Un poquito más ¿qué demonio! Sabe Dios cuando volveremos á encontrarnos... Pues, como te decía, mi esposa está siempre padeciendo y el año pasado la tuve á la muerte, á causa de una imprudencia temeraria. Figúrate que estaba en la cama, sudando como un carretero, y de pronto se levantó y se puso á escribir un soneto en camisa, porque es bastante literata: cuando no había llegado aun al primer terceto, sintió que se le helaban las extremidades y al llegar yo á casa por la noche, me la encontré debajo del sofá, rígida, con el soneto sin concluir y el mango de la pluma detrás de una oreja... ¿Qué noche más cruel!... ¿Quieres que te ponga más solomillo? Está muy bien asado ¿verdad? Bebe vino, hombre, que pareces una damisela: imítame á mi, que soy capaz de beberme la sociedad vinícola española... ¡vaya con el bueno de Luis!... ¡Hombre! ya están aquí los salmonetes; y despiden muy buen olor. Desde que no nos vemos, me han pasado muchos chascos. Te las voy á contar.

—Mozo, —Trae la cuenta. Pues si querido Luis; por mi gusto se repetirían estas comidas todas las semanas y así tendríamos el gusto de contarnos nuestras cosas... ¿Quieres café?

—No, muchas gracias.

—Entonces toma una copita de cognac. Yo sin café no concibo la existencia... ¡Mozo! Café y agrégalo á la cuenta... ¿Cuánto importa todo?

—Treinta y dos pesetas, setenta y cinco céntimos.

—Oye, Luis; paga esto ¿sabes?

porque yo me he venido sin una peseta.

LUIS TABOADA.

8 Septiembre 1892.

(Prohibida la reproducción).

Un folleto.

Hemos tenido ocasión de leer, aunque ligeramente, las cuartillas de uno debido á la pluma de un conocido escritor local, y titulado «El Problema Social.»

En breve verá la luz pública y todos podran saborear las galas retóricas y profusion de pensamientos con que su autor ha sabido engalanarle.

Esta obra ha de agradar seguramente á cuantos se interesen algo por las buenas letras y sigan el curso á la gran cuestión del día.

Para que nuestros lectores juzguen anticipadamente sobre el mérito del trabajo en cuestión, publicamos un párrafo de él que dice mucha y bueno sobre la excelencia de la cadena de que es eslabon.

Sentimos no estar autorizados para decir el nombre del autor de «El Problema Social» á quien felicitamos por la empresa que ha sabido llevar á cabo y que indudablemente tendrá la general aceptación á que es acreedora.

Hé aquí el trozo ofrecido:

«El campo está cubierto de cadáveres. Los ejércitos vencedores vadearon la montaña, y perdióse á lo lejos el rumor del continuo batallar en la pelea. La luz se extingue, y el silencio reemplaza al belicoso furor de la guerra que todo lo aniquila; resuenan en los montes y desiertos eriales lastimeros ayes, exalados por labios moribundos. ¡Son emitidos por centenares de heridos que invocan en su auxilio, los nombres de sus madres, de la esposa, y de sus hijos. Inmunda charca de sangre invade el lugar de la acción, donde poco há resonaban hurras patrióticas de bélico entusiasmo.»

Aquí yace abandonado un oficial que cayó rendido; sus heridas manan sangre, que ha poco hacia latir sus arterias, con la fuerza que laten las arterias del león. Ve llegado su último fin y espantado ante la idea de la muerte quiere retroceder, no puede, y alejada toda esperanza de socorro, cierra acaso y para siempre sus ojos cada vericos. De repente oye una voz, dulce y suave que le hace despertar de su letargo. Abre los ojos, y ve á su lado á una muger á quien no conoce. Su cabeza vá adornada de sencilla toca; se le acerca, le habla, y luego cual madre cariñosa le descubre, y vendá sus heridas. El soldado, vislumbra un rayo de esperanza, la esperanza de vivir.

No le cabe duda, es una muger en cuyas mejillas lleva marcadas las huellas del sufrimiento, y ruedan lágrimas parecidas á diamantes; de sus labios puros como de una virgen, brotan palabras de consuelo; brilla en sus ojos una luz es la luz, del entusiasmo, exaltado por la fé de una religion santa; de una religion civilizadora, que repudia la barbarie de la Guerra. Es la Hermana de la Caridad humilde esclava de la religion de Cristo.»

—Se encuentra más aliviado de la penosa enfermedad que padece en la vista el Sr. D. Andrés Pescetto y Balaguer, por lo que nos alegramos.

Esto no lo decimos como fórmula; EL PUEBLO puede haber dicho y decir en lo sucesivo mucho malo de un alcalde, pero no dejar de expresar su sincera satisfaccion por la mejoría del respetable paisano y amigo particular.

—Celebraremos sea verdad cuanto nos cuenta el Agrimensor Sr. Viguera en el inoportuno comunicado publicado en el número 218 de nuestro apreciable colega «El Independiente» y perdonamos á dicho señor las frases injustas y de poco gusto que nos dedicó en él porque dimos en nuestro número pasado la siguiente noticia que no tenemos inconveniente en reproducir, ya que es cierta y sirve para hechar por tierra cuantos cargos hemos merecido en esta ocasión.

«Segun se nos dice ha sido llevado á los tribunales de justicia, por supuesto delito de estafa, D. Ramon Viguera, agrimensor recientemente establecido en esta ciudad.»

Ya lo hemos dicho. Reproducimos las anteriores líneas para que se recuerde cuanto hemos dicho respecto al Agrimensor que nos ocupa y para que no se crea que debemos desmentir ni afirmar cuanto D. Ramon Viguera ha tenido á bien poner en conocimiento del respetable público.

Prometimos al Sr. Viguera una rectificación, teniendo en cuenta sus aclaraciones, y como de nuestras averiguaciones ha resultado que dijimos una verdad, nos ratificamos, poniendo en conocimiento de nuestros lectores que, efectivamente, el día 13 se le comunicó auto de procesamiento á aquel señor, á instancia de D. Antonio Bonafós.

Esto es todo. Lo demás los tribunales lo aclararán. —El periódico más útil é indispensable para los hombres de negocios y para los que deseen adquirir en buenas condiciones bienes del Estado, del Clero y de la Beneficencia y Propios, es el «Boletín General de Rentas de Bienes nacionales» que anuncia las subastas de toda España. Administracion Madrid, Puerta del Sol, núm. 9, entresuelo. «Agencia Almodobar». Precio de suscripción: semestre, 3 pesetas; año, 28.

A LOS QUINTOS

LA ESPERANZA

SOCIEDAD PARA EL JUEGO DE SUERTEANTES DEL SORTEO

Por 150 pesetas

depositadas antes del sorteo se sustituye ó se redime de Ultramar.

Por 750 pesetas

se redime á metálico si toca el servicio de Ultramar ó la Peninsula por los medios que establece la ley.

PÍDANSE PROSPECTOS CONDICIONES

Oficinas, Orihuela, Molino, 23. —El Representante, ANTONIO VILLALBA Y JUAN.

Imp. de L. Zeron. —Orihuela.

SECCION DE ANUNCIOS

ZAPATERIA. Se garantiza la buena clase y esmerada confeccion del calzado, en el establecimiento de Tomas Mañuz, Calderon, 4.

SE ALQUILA.—La casa número 7, de la calle de Barrio-nuevo. Para tratar del precio del arriendo y pedir las llaves en la Corredera n.º 8.

SANGUIJUELAS. Se proporcionan en muy buenas condiciones en la calle de Calderon, núm. 10, barberia.

SE REMITE FRANCO POR CORREO EL GRANADINO

NUEVO Y SENCILLÍSIMO MÉTODO PARA APRENDER A TOCAR EL ACORDEON SIN NECESIDAD DE MAESTRO (2.ª EDICION.)
En pocos días impone al aficionado menos listo de cuanto precisa conocer para tocar el acordeon de un teclado (de 8, 10 y 12 teclas). Contiene, además de los ejercicios preliminares y explicaciones indispensables a los principiantes, los wals *El Napolitano*, *La Lira*, *El Pais de la Luna*; los schotis *El Calesero* y

el de la zarzuela *Oro, plata, cobre y... nada*; las polkas *Marinca*, y *Milly*, *La Marcha Real*, *La Malagueña*, *Las Sevillanas*, *La Marsellesa*, etc.
Precio de la 2.ª edición, excelentemente impresa y encuadrada, 2'50 pts.
De venta en la Administracion de *La Publicidad*, Angel, 7, Granada.

Ella y El PRECIOSA BARAJITA DE AMOR dedicada a los jóvenes de ambos sexos. Es la mejor distraccion para reuniones de familia.
PRECIOS: De lujo en bristol y tintas de colores, 6 reales; corrientes, en cartón: UNA peseta.

Guía de Granada con fragmentos del poema del eminente poeta D. José Zorrilla, UNA peseta.
Los pedidos deben dirigirse al Sr. Administrador del periódico *La Publicidad*, Angel, 7, GRANADA, acompañados de su importe en sellos ó libranza.

SE VENDE ó arrienda la casa de «Torre-La Mata», «Los Palacios» de G. Juan Peidro, Cura de Santiago, el que dará más informes.

REALIZACION. Por cesacion de comercio y a precios de coste, de los géneros del establecimiento de la señora Vda. de Botella é hijos.

Anuncio
Gran almacén de muebles de todas clases establecido en la Puerta Nueva número 15; de FRANCISCO COMPAN.

CHORIZOS de Candelario y garbanzos de Castilla legitimos se expenden en la tienda de Cánovas, calle Mayor núm. 8.

A LAS MADRES

ninguna tan segura en sus efectos como la

DENTICINA RECONSTITUYENTE

No confundirla con las demás denticinas.
Caja con 20 papeletas y la instruccion para su uso, 2 pesetas,
Depósito en Orihuela en la Farmacia de D. José María Franco, Plaza Cubero (Bajada del Puente viejo.)

SULFATO QUININA DULCE

MARTINEZ

Precioso preparado en que los señores médicos encontrarán la salvacion de la infancia y de los adultos, á los cuales les repugnen las pil-doras ó sellos, puesto que combate con gran resultado toda clase de fiebres y se tolera perfectamente debido á su sabor tan agradable.
Solo se responde de la del autor.
Precio de la caja, Ptas. 1'50.
Depósito en la Farmacia del Licdo. D. José María y Franco—Plaza de Cubero 9 (Bajada del Puente viejo.)

DESCUENTO Á LOS SRES. FARMACEUTICOS

A los quintos

LA SIN RIVAL

Sociedad constituida legalmente bajo la direccion de los señores Hinojosa y Compañia para la sustitucion y redencion del servicio de las armas, domiciliada en Madrid, calle de la Abada, número 7 principal.

¡¡A los padres de familia!!

Nuestro representante en toda la Zona militar de Orihuela número 43 D. José Ortiz Galiana que tiene constituidas sus oficinas en la calle de Calderon de la Barca, número 7, por una módica cantidad y al alcance de todas las fortunas, por muy modestas que sean estas, librará en el presente reemplazo como lo tiene demostrado en anteriores, á los mozos comprendidos en su alistamiento.
Esta Sociedad garantiza las operaciones con el Depósito que al efecto tiene constituido en el Banco de España.

Sustituciones.

Por 150 pesetas depositadas antes del sorteo sustituye del servicio de Ultramar.

Redencion y sustitucion.

Por 1000 pesetas depositadas tambien antes del sorteo, redime del servicio de la Península y les sustituye si les toca servir en Ultramar.

Los estatutos de esta Sociedad ofrecen indiscutibles ventajas al de otras Compañias que no fijan cantidad, exponiendo al contratado á mayores dispendios en el caso de que los fondos reunidos no sean suficientes á la redencion de todos sus abonados.

La Sociedad «La sin rival» hace los depósitos en la Sucursal del Banco de España ó en Casa-Banca de la localidad que merezca garantías y seguridades á satisfaccion, á nombre de los interesados, siendo esta por consiguiente la mejor y mayor garantía que puede ofrecer á los que contraten con esta Sociedad.

CALDERON DE LA BARCA 7, ORIHUELA.

Á LOS QUINTOS

La Previsora de Padres de Familia

Unica Asociacion para la redencion á metálico del servicio militar activo.

CON REGLAMENTO APROBADO POR EL GOBIERNO DE S. M.

CALLE SAN ELOY N.º 41.—SEVILLA.

Depósitos constituidos hasta el 12 de Diciembre de 1892

198.700 PESETAS.

Antes que los quintos á quienes les corresponda sortear en este reemplazo de 1892 se decidan á ingresar en ninguna Sociedad, Compañia ó Agencia de quintos, deben enterarse detalladamente, por el Reglamento por que se rige esta muy beneficiosa Asociacion general, única en su clase, de las condiciones de la misma, y verán, es más económica, ofrece más ventajas y mayores garantías verdad, que esas casas que tan funestos resultados suelen dar, y an las que, si no pierden los interesados la cantidad, que entregan ó depositan, poco ó nada salen ganando, por lo que ruegan al público en general los Sres. del Consejo de esta Autorizada Asociacion y sus Delegados, no la confundan en nada con ninguna de esas referidas casas.

LA PREVISORA DE PADRES DE FAMILIA es la única que más beneficios ha repartido á sus numerosos asociados en los años que lleva de existencia, y la primera que ha ultimado sus operaciones en cada reemplazo, sin la más pequeña queja ni molestia para los que en ella han depositado su confianza, siendo buena prueba del justo crédito que disfruta el muy crecido número de inscripciones que para este año del 1892 tiene ya hechas de mozos de distintas zonas de España.

Pidanse reglamentos y cuantos justificantes necesiten al Delegado en Orihuela: D. FRANCISCO ORTIN, del comercio, calle Mayor número 6.

IMPORTANTÍSIMO

REEMPLAZO DE 1892